



Eficiencia
del programa
Acceder



h asta ahora, con los resultados presentados se ha subrayado la **eficacia** del programa Acceder, mostrando la capacidad de lograr los objetivos planteados de consecución de empleos, de acceso a la formación, vinculando a las personas gitanas con los recursos de empleo, promoviendo servicios y políticas más activas hacia la comunidad gitana. Pero es necesario también, conocer si todos estos resultados se han realizado utilizando los mejores medios posibles, es decir, considerar la eficiencia del programa Acceder.

Para analizar la **eficiencia** del programa es necesario elaborar un cálculo donde se pongan en relación los recursos disponibles y los resultados obtenidos. Se trata, principalmente, de determinar si la combinación de los recursos financieros, técnicos y humanos aplicados, ha permitido maximizar los resultados logrados. El concepto de “recurso” se entiende en sentido amplio: los recursos humanos que han trabajado en la operación, los conocimientos y capacidades puestos a disposición, el tiempo transcurrido y los medios financieros consumidos.

Para ello, se ha utilizado un *Indicador General de Eficiencia*, donde los objetivos programados, así como el presupuesto inicial, se ponen en relación con los objetivos realmente alcanzados y el coste real del programa.

$$\text{Indicador General de Eficiencia (B)} = \frac{L \times T_p \times C_p}{M \times T_r \times C_r}$$

L (Personas usuarias previstas inicialmente): 1.500

T_p (Tiempo programado): 7 años

C_p (Coste programado): 2.376.666 €

M (Personas atendidas) 3.492*

T_r (tiempo efectivamente invertido en lograr los objetivos): 3 años

C_r (coste real): 2.353.764 €**

* Personas atendidas desde el inicio del programa hasta el 30 de abril de 2007.

** Coste real del programa hasta el 30 de abril de 2007.

El Indicador se interpreta de la siguiente manera: Inicialmente en el año 2000 se preveía que 1.500 personas pasaran por el programa; esta cifra alcanzó finalmente los 3.492. Se estimaba que harían falta siete años para conseguir ese número de participantes y el tiempo invertido ha sido de tres años. El coste inicial programado ascendía a 2.376.666 €. El coste real se ha cifrado en 2.353.764 €.

Las diferencias entre el coste programado (C_p) y el coste real (C_r) no es debido a un aumento de gasto, ni a una deficiente presupuestación inicial, sino a una ampliación presupuestaria que se realizó a mitad de periodo por parte del Fondo Social Europeo, como resultado de una evaluación intermedia donde se identificaba a la Fundación Secretariado Gitano como uno de los gestores “ejemplo de buenas prácticas”. Además, el aumento de la dotación presupuestaria se tradujo en un aumento de presencia en localidades con la apertura de 14 nuevos dispositivos en todo el Estado.

Teniendo en cuenta todas estas variables: recursos humanos; y recursos financieros y materiales consumidos, los resultados alcanzados y el logro de las metas establecidas **concluimos que, el programa Acceder ha sido gestionado de manera altamente eficiente**. Ha aprovechado al máximo los recursos humanos y financieros puestos a su disposición, alcanzando un nivel de eficiencia del **548%** (siendo el 100% la eficiencia óptima de un programa, y cualquier valor por encima denotaría una eficiencia positiva).

“ En Acceder me enseñaron a trabajar en equipo y aprendí habilidades para buscar trabajo por mi cuenta ”

Cristina Motos. Dependienta de comercio.

Cristina Motos, de 23 años, conoció el programa a través de su hermano que asistía a la Escuela Taller de Vallecas. Estaba interesada en buscar trabajo. Cuando llegó, se le propuso formación y ella aceptó, ya que era consciente que con poca experiencia iba a ser difícil su incursión en el mercado laboral.

Tras varios cursos: ayudante de cocina, atención al cliente, azafatas de congresos, inició la búsqueda de empleo. Estuvo trabajando más de un año en un centro comercial. A la semana siguiente de su extinción de contrato, volvió a orientación y diez días después ya estaba trabajando.

